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       Ville-d’Avray, le 14 mars 2025 
 

 

 
 
Membres de droit : Nawaz Burokur, Michele D’Ottavio. 
 
Membres élu(e)s : Philippe Forster, Denise Hirsch (à partir du point 3), Amanda Martinez-Gil, Céline Million, 
Gérard-Pascal Piau, Pascal Pradeau, Badr Eddine Ratni, Géraldine Saint Surin, Bruno Serio, Khanh Hung 
Tran. 
 
Invités : Virginie Durand, Arvind Kumar (pour le point 6). 
 
Invité exceptionnel : Alexandre Sabéné (pour le point 1). 
 
Procurations : Olivier Polit et Laurent Gallimard donnent procuration à Céline Million. 
 
 
1- Présentation et demande de subvention pour la participation au Rallye Aérien Etudiant : vote 
 
Alexandre Sabéné, étudiant du CMI-ATE et membre de l’association ADA 320, expose le projet de 
participation au Rallye Aérien Etudiant (RAE), une compétition organisée par l’Association aéronautique de 
l’EDHEC Business School qui consiste à affronter diverses formations lors d’épreuves de navigation et de 
photographie. L’objectif de ce rallye est de faire découvrir l’univers de l’aéronautique à des enfants porteurs 
d’un trouble du spectre de l’autisme. M. Sabene présente un document Powerpoint explicatif. Cet évènement 
se tiendra du 30 mars au 5 avril 2025, à Bourges. Les étudiants de l’ADA 320 proposent trois options de 
financement différentes pour attirer les sponsors et les représenter avec des stickers de couleur : Pack Bronze 
(350 €, sticker bronze), Pack Argent (1000 €, sticker argent), Pack Or (1500 €, sticker or).  
Le budget du projet est établi de la manière suivante : 

 Frais d’inscription comprenant le transport sur place, l'hébergement, les repas et les heures de vols 
pendant les épreuves : 3 500 €. 

 Convoyage pour déplacer l’avion sur le lieu de la compétition (aller-retour) : 1 300 €. 
 Promotion des entreprises et des différentes associations : 500 €. 

Cela représente un total de 5 300 €, financé en grande partie sur ressources propres par les étudiants. Ceux-
ci ont actuellement besoin de 800 € pour compléter leur financement. Le conseil décide de participer au projet 
à hauteur de 1000 €, à répartir ainsi sur les lignes budgétaires de l’UFR : 

 Ligne de l’AFGE : 350 €. 
 Ligne du CMI-ATE : 350 €. 
 Ligne du Master MSCAE : 100 €. 
 Ligne du Master EESC : 100 €. 
 Ligne du Master ENMA : 100 €. 

 
Vote : 11 pour. 
 
 
 
2- Informations de la direction 
 
 Concernant le budget, le compte financier a été adopté en CA le 10 mars, veille de ce conseil, avec un 
déficit de 7M€. Les lignes budgétaires sont désormais ouvertes, les commandes peuvent être passées. 
 
 Les auditions pour l’accréditation de la FIPméca se sont déroulées en fin de semaine dernière, avec un 
bon sentiment général sur le fait que cette formation soit portée par l’UFR SITEC. Le directeur de l’UFR 
rappelle qu’il s’agit d’une formation spéciale puisqu’elle est en 100% formation continue, ce qui n’existe pas 
ailleurs. La crainte s’est portée principalement sur le recrutement avec ces deux années creuses. Des pistes 
ont été proposées pour y remédier, comme démarcher les entreprises en dehors de l’Ile-de-France. Dans ce 
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cas de figure, il faudra revoir et travailler l’emploi du temps, le type d’enseignement qui pourrait se faire en 
distanciel, en format hybride. Le président du jury a été catégorique, la France a un gros besoin d’ingénieurs. 
Selon le directeur de l’UFR, cette formation est réellement un plus à conserver à Ville-d’Avray. 
 
 Le calendrier universitaire est en cours d’élaboration, le directeur a déjà fait un premier jet pour la partie 
apprentissage qu’il a envoyé à la responsable administrative adjointe. 
 
 La cérémonie de remise de diplôme des Masters Génie Industriel s’est déroulée le 28 janvier 2025 et s’est 
très bien passée. Il a été constaté que tous nos étudiants avaient trouvé un emploi, excepté trois ou quatre 
qui souhaitaient profiter d’une année de pause pour des raisons personnelles. 
 
 Les journées portes ouvertes du samedi 25 janvier et mercredi 6 mars 2025 ont amené de nombreux 
visiteurs, davantage que les années précédentes. Une question a été régulièrement posée, à savoir s’il était 
possible d’intégrer une école d’ingénieur après la licence SPI. Il était important de conseiller les visiteurs en 
les prévenant que l’admission n’est pas facile, et en les orientant vers les parcours de Master GI, tout aussi 
bons et offrant une très bonne insertion professionnelle. Aujourd’hui, de nombreux lycéens candidatent sur 
Parcoursup pour des écoles privées, ce qui n’était pas le cas les années précédentes. 
 
 La responsable administrative adjointe a diffusé un tableau de recensement des besoins de chaque 
personnel de l’UFR SITEC pour le déploiement des badges d’accès aux salles et bureaux du site de Ville-
d’Avray. Un Google Sheet est à remplir, avec communications des salles ou bureaux susceptibles d’être 
utilisés. Deux enseignants souhaiteraient avoir accès aux bureaux du secrétariat de l’UFR SITEC pour 
récupérer les kits d’examen en cas d’absence des collègues administratifs, mais cela n’a pas été accepté. Il 
est conseillé aux enseignants de s’y prendre à l’avance pour venir récupérer les kits, et il est rappelé qu’il y 
a généralement toujours au minimum une personne présente aux horaires du secrétariat. Il a été aussi 
rappelé que le personnel à la loge d’accueil peut également être mobilisé pour garder les copies d’examen, 
ainsi que pour faire ouvrir les salles aux vacataires. Concernant les vacataires qui interviennent souvent, un 
badge pourrait leur être fourni. Après le recensement global des besoins en badges, les demandes 
individuelles pour les nouveaux arrivants devront être adressées aux responsables du service Maintenance. 
 
 
 
3. Compte rendu de la séance du 21 janvier 2025 : vote 
 
Aucune modification n’a été demandée en amont de cette séance. 
 
Vote : 12 pour. 
 
 
 
4- Point sur la préparation de l’offre de formation du LMD5 et le retour d’évaluation par l’HCERES 
 
Les rapports provisoires d’évaluation des formations de l’UFR SITEC ont été envoyés aux membres du 
conseil lors de la convocation. Le directeur ne les commente pas, mais déclare que les résultats sont très 
biens. Pour la licence SPI et le master GI, l’avis est favorable. Pour le master Métier du livre, l’avis est 
favorable avec recommandations. Il souligne que sur les 119 formations de Nanterre évaluées, 96 ont reçu 
un avis favorable, ce qui est très bien et largement au-dessus de la moyenne en France. Il n’y a plus d’actions 
particulières à faire de la part de l’UFR SITEC pour la suite. 
 
 
5- Mentions et parcours des formations pour la LMD5 : vote 
 
Les mentions et parcours des formations de l’UFR SITEC resteront les mêmes qu’en LMD4, à l’exception de 
deux parcours de Master : 
 

 Licence mention Sciences pour l'ingénieur. 
 Master mention Génie industriel : 

 Parcours Electronique Embarquée et Systèmes de Communication. 

 Parcours Energétique et Matériaux (Energétique et Matériaux pour l'Ingénieur au LMD4). 

 Parcours Mécanique des Structures Composites : Aéronautique et Eco-conception. 
 Master mention  Métiers du livre et de l'édition : 

 Parcours Bibliothèques. 
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 Parcours Edition. 

 Parcours Librairie (Librairie et commercialisation du livre au LMD4). 
 
Le directeur du CMI-ATE aurait apprécié être sollicité, ainsi que ses collègues de l’énergétique, pour discuter 
de cette suppression actée par le responsable du parcours énergétique et qu’il ne la cautionne pas. Deux 
enseignants argumentent que laisser le terme « ingénieur » excluait la recherche. Les mentions et parcours 
sont soumis au vote du conseil. 
 
Vote : 10 pour, 2 contre. 
 
 
 
6- Bilan financier 2024 : vote 
 
Le Directeur et le Responsable du Service Financier présentent le Bilan Financier de l’UFR SITEC pour 
l’année 2024. Les ressources propres, provenant majoritairement de l’apprentissage et de la FIPMéca, d’un 
montant de 909 772 € au BI sont passées à 978 089 €. Les dotations UPN s’élèvent à 8 520 € et le 
PFR 114 000 €. Le total des recettes du budget initial s’élève à 1 032 292 €, puis passe à 1 100 609 € après 
le budget rectificatif, soit 68 317 € de recettes nouvelles issues de la taxe et de nouveaux contrats 
d’apprentissage, et aussi des pénalités infligées au CFA Supalia. Les pénalités Supalia, d’un montant de 
36 650 €, inscrites au BR, ont été avancées par l’université. Le budget a été dépensé à hauteur de 1 097 771 
€, il restait donc 2838 € au 31 décembre, principalement en masse salariale. Le taux d’exécution global est 
de 99, 7%. Le document récapitulatif envoyé aux membres du conseil détaille ensuite la répartition par poste 
de dépenses en fonctionnement et en investissement, les charges d’enseignement en 2023-2024 (12 225h 
équivalent TD), le financement des heures d’enseignement par l’UFR (244 328 €), et les investissements 
majeurs en 2024.  Le document récapitulatif envoyé aux membres du conseil détaille ensuite la répartition 
par poste de dépenses en fonctionnement et en investissement, les charges d’enseignement en 2023 
(12 225h équivalent TD), le financement des heures d’enseignement par l’UFR (244 328 €), et les 
investissements majeurs en 2024. 
 
Vote : 12 pour. 
 
 
 
7- Composition des conseils de perfectionnement 2024-2025 (Licence SPI, Master GI et Master MDL) 
: vote 
 
Les compositions des Conseils de Perfectionnement des formations du pôle SPI (Licence SPI et Master GI) 
et du pôle MDL (Master GI) ont été actualisées et soumises aux membres du conseil en amont de la séance. 
Pour le volet licence SPI, l’étudiante Chloé Viel remplace Axel Raquin. Pour le Master GI et Master MDL, il 
n’y a aucun changement. Les compositions sont soumises au vote. 
 
Vote : 12 pour. 
 
 
 
8- Liste des vacataires à habiliter : vote 
 
Une liste de quatre nouveaux vacataires du pôle Métiers du Livre est présentée et soumise au vote du conseil. 
 
Vote : 12 pour. 
 
 
9- Questions diverses : 
 
 Une enseignante demande s’il serait possible d’investir dans des tableaux sur roulettes, dans les salles de 
cours E305, E307… du bâtiment Fouchet, où les tableaux utilisés pour la vidéo-projection sont vraiment 
petits. Pour les TD en licence, cela permettrait de compléter la zone sur laquelle elle travaille avec les 
étudiants. Elle ne sait pas si elle doit s’adresser à l’IUT ou l’UFR. Un autre enseignant informe ne pas être 
gêné par la disposition actuelle, il fait les projets d’un côté et utilise les tableaux de l’autre côté. En effet, ces 
salles ont 2 tableaux sur 2 murs différents. Le directeur adjoint informe qu’il remontera l’information auprès 
de la direction de l’IUT car il s’agit de salles communes. 
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 Une enseignante informe le conseil que des étudiants seraient intéressés pour participer au concours RED 
BULL qui se tient à Atlantic city cet été. Il envisagerait de construire un planeur. Le directeur du CMI-ATE en 
a entendu parler, mais estime qu’il est trop tard pour organiser cela, et la direction de l’UFR partage cet avis. 
De plus, l’opportunité de participer à un tel évènement aux Etats-Unis ne paraît pas judicieuse dans le 
contexte actuel. 
 
 Une enseignante demande si l’UFR peut reprendre la plateforme Stillincontact, encore utilisée à l’IUT, pour 
gérer les conventions de stage et entretenir le contact avec les anciens étudiants. La direction souhaite plutôt 
s’appuyer sur la nouvelle plateforme AlumnForce, qui sera déployée par la fondation UPN courant 2025 pour 
garder le contact avec les anciens étudiants.  
 
 

Fin de la séance à 11h50. 


